

## **Prix d'architecture du Moniteur** **Un palmarès 2017 qui reflète l'époque**

L'Équerre d'argent et le prix de la Première œuvre récompensent des réalisations placées sous le sceau de la Justice et de l'engagement auprès des plus démunis.



**Dossier réalisé par :** Marie-Douce Albert, Milena Chessa, Margaux Darrieus, Jacques-Franck Degioanni, F  licie Geslin et Margot Guislain.

**L**es choix d'un jury d'architecture r  servent parfois des surprises... C'est que sa composition rel  ve d'une alchimie subtile et d'un art consomm   de la diplomatie pour faire cohabiter, le temps d'un d  lib  r  , des personnalit  s qui se d  couvrent, si elles ne se connaissent pas d  j  , se jaugent, s'estiment et se d  fient parfois ; avant de converger plus ou moins laborieusement vers un palmar  s accept   par tous. Le jury 2017 des prix d'architecture du « Moniteur », qui s'est r  uni le 27 novembre au Conseil   conomique, social et environnemental (Paris XVI<sup>e</sup>), n'a pas fait totalement exception    la r  gle. Les d  bats ont   t   vifs, les arguments

aff  t  s et le verdict souverain. A tout seigneur, tout honneur. En choisissant de d  cerner l'  querre d'argent au tribunal de Paris, construit dans le cadre d'un partenariat public-priv   (PPP) par l'agence de Renzo Piano (RPBW), le jury a salu   un nouveau totem dans la *skyline* de la capitale, « une composition urbaine puissante », voire « bluffante », une   uvre « ma  tris  e de bout en bout » au service de l'int  r  t g  n  ral, qui incarne le visage de la Justice du XXI<sup>e</sup> si  cle, plus accessible et plus transparente (p. 16).

Tr  s   loign   par la taille, le programme et le budget, le centre d'h  bergement d'urgence    Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne),



**Prix de la catégorie Lieu d'activité : Hôpital à Trévenans (Territoire de Belfort)**

Maîtrise d'ouvrage : Hôpital Nord Franche-Comté

Architectes : Brunet Saunier Architecture, avec Gerold Zimmerli et Serge Gaussin & Associés



Michel Denancé - Hôpital à Trévenans (Territoire de Belfort)

Le nouvel Hôpital Nord Franche-Comté, réalisé entre Belfort et Montbéliard, a séduit les membres du jury par « son humanisme ». « L'architecte a su s'effacer pour se mettre au service des patients mais aussi du personnel de l'établissement », indiquent les membres du jury. La maîtrise du programme et son implantation dans le grand paysage ont également été prisées.